



infoVet

Órgano informativo de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia

En este número:



- El interés de nuestra comunidad en el informe anual de labores
Página 2.
- La Estudiantina de Veterinaria se presenta en Guatemala
Página 8.
- Entregan el premio al Trabajo de Intendencia de Excelencia y el reconocimiento por los Años de Labor y Servicio
Página 9.
- Atención a perros y gatos con problemas de comportamiento
Página 10.
- Realizan el Primer Foro Ovino de Chignahuapan
Página 11.
- AgendaVET: cursos, diplomados presenciales y en línea, congresos nacionales e internacionales, jornadas académicas, conferencias y más.
Página 12.
- Convocatorias PASPA, EGC y SUA
Páginas 13, 14 y 15.

100 UNAM
UNIVERSIDAD NACIONAL DE MÉXICO
1910 - 2010



informe ^{de}
actividades

El pasado 23 de febrero, el director de la FMVZ, doctor Francisco Trigo Tavera, rindió su Informe de Labores 2009 en el auditorio Pablo Zierold Reyes, en donde expuso la situación actual, los retos y las perspectivas de la Facultad en los ámbitos de la docencia, investigación, extensión de la cultura y servicios al público, entre otros. La respuesta al informe estuvo a cargo del doctor Sergio Alcocer Martínez de Castro, secretario General de la UNAM, quien asistió en representación del rector José Narro Robles. Información en las páginas 3-7.

Foto: Virginia Galván Pintor. Fotocomposición: Edgar Emmanuel Herrera López.

Consulta infoVET, cada 15 días en <http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/infovet/infovet.htm>

Ciudad Universitaria, DF

Número 181 marzo 10 de 2010

DIRECTORIO



UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO

Dr. José Narro Robles
Rector

Dr. Sergio Alcocer Martínez de Castro
Secretario General

Mtro. Juan José Pérez Castañeda
Secretario Administrativo

Dra. Rosaura Ruiz Gutiérrez
Secretaria de Desarrollo Institucional

MC Ramiro Jesús Sandoval
Secretario de Servicios a la Comunidad

Lic. Luis Raúl González Pérez
Abogado General



FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Dr. Francisco Trigo Tavera
Director

Dra. María Elena Trujillo Ortega
Secretaria General

Lic. Alfonso Ayala Rico
Secretario Administrativo

MVZ Martha Beatriz Trejo Salas
Secretaria de Comunicación

Virginia Galván Pintor
*Responsable de Infovet
Reportera, Información y Redacción*

Lic. Edgar Emmanuel Herrera López
Diseño y formación

Secretaría de Comunicación
Impresión

Infovet es una publicación quincenal de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM. Aparece los lunes. Oficina: Edificio 2, planta baja, FMVZ-UNAM. Avenida Universidad # 3000, Coyoacán, México D.F. 04510. Teléfonos: 56225909 y 49. Fax: 5616 65 36

eDITORIAL

LA RENDICIÓN DE CUENTAS A TRAVÉS DEL INFORME DE LABORES

El pasado 23 de febrero, el director de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, doctor Francisco Trigo Tavera, presentó su Informe de Actividades académico-administrativas 2009, correspondiente al primer año de su segundo período al frente de la dependencia.

La ceremonia se efectuó en el auditorio Pablo Zierold Reyes, el cual por momentos resultó insuficiente para albergar a la cantidad de personas que acudieron al mismo, lo que demuestra el interés de nuestra comunidad en conocer la situación actual, los retos y las perspectivas de desarrollo de la Facultad para, dado el caso, poder opinar, sugerir y proponer.

La cantidad de personas que acudieron al acto demuestra también que la actual administración de la Facultad cuenta con el respaldo y el apoyo de los diversos sectores de nuestra comunidad, y cómo no, si el Informe de Labores fue estructurado con base en el Plan de Desarrollo 2009-2013 de la FMVZ, el cual —como señaló el doctor Trigo Tavera en el evento— fue construido “con la participación de académicos, estudiantes, personal administrativo y autoridades”, por lo que contempla e integra sus propuestas y expectativas.

El informe completo, incluyendo la sección de anexos, se elaboró en disco compacto —en versiones *flash* y PDF— y se encuentra en la página web de la Facultad (PDF) para que todos los interesados puedan consultarlo y analizarlo: http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/principal/avisos/informe_2009.pdf

La directiva de la Facultad es la encargada de determinar el rumbo y la orientación de nuestra dependencia, con base en la Legislación Universitaria y en un plan de desarrollo en el que se especifican los objetivos y metas a obtener durante cierto periodo, en concordancia con las funciones primordiales de la UNAM: educación, investigación y difusión de la cultura.

Igualmente, la directiva es la responsable de administrar los recursos de la Facultad —humanos y materiales— bajo una política de finanzas sanas para destinarlos a las tareas prioritarias en pos de la excelencia de todas sus áreas de quehacer.

Tomando en cuenta lo anterior, para la actual Dirección de la Facultad el Informe de Labores anual es de vital importancia, pues constituye una excelente vía para la rendición de cuentas.

POR TERCER AÑO CONSECUTIVO, LA FMVZ OCUPA EL PRIMER LUGAR EN SATISFACCIÓN DE ALUMNOS

- Lo anterior fue dado a conocer por el director Francisco Trigo Tavera, al presentar su Informe de Labores 2009
- El informe fue contestado por el Secretario General de la UNAM, quien aseguró que el posgrado de la FMVZ ha dado gran proyección, en el país y en el extranjero, no sólo a la Facultad, sino a la Universidad Nacional
- Licenciatura, posgrado, investigación y liderazgo, entre los rubros abordados en el informe

De acuerdo con el *Cuestionario de opinión sobre los servicios de la UNAM*, aplicado a los estudiantes de las diversas facultades en el ciclo escolar 2008-2009, los alumnos de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia están ampliamente satisfechos con la formación que reciben tanto en la enseñanza teórica (calidad de los cursos) como en la enseñanza práctica (experiencias prácticas relacionadas con la carrera); de hecho, en este último rubro, nuestra Facultad se adjudicó el primer lugar en calidad.

Lo anterior fue expresado por el director de la FMVZ, doctor Francisco Trigo Tavera, al presentar su Informe de Labores 2009, el pasado 23 de febrero en el auditorio Pablo Zierold Reyes de Ciudad Universitaria.

Ante el doctor Sergio Alcocer Martínez de Castro, secretario General de la UNAM, quien asistió en representación del rector José Narro Robles, el director de la FMVZ explicó que el citado cuestionario incluye 72 preguntas, de las cuales 58 miden la calidad en los servicios académicos y administrativos y, en este contexto, “nuestra Facultad ocupa el primer lugar en 28 de las 58 preguntas, lo que la sitúa como la entidad académica con mayor número de primeros lugares de todas las facultades”.

En dicho cuestionario —subrayó el doctor Trigo— la última pregunta dice: ¿recomendarías tu Facultad a un amigo que considere estudiar tu misma carrera? y el 92.4% de nuestros alumnos res-



Izquierda a derecha: Sergio Alcocer Martínez de Castro y Francisco Trigo Tavera, secretario General de la UNAM y director de la FMVZ, momentos antes del inicio del informe. Foto: Virginia Galván Pintor.

pondió *sí totalmente*, lo que nos coloca, por tercer año consecutivo, en primer lugar en satisfacción de alumnos, en relación con el resto de las facultades.

“También, la Facultad se encuentra en primer lugar en algunos servicios bibliotecarios: disponibilidad de libros y revistas, y cómputo en búsqueda bibliohemerográfica; además, mantiene estándares de calidad total en atención en ventanilla de servicios escolares y agilidad en información y trámites escolares”.

Al desarrollar el tema de la licenciatura, señaló que durante el 2009 se hicieron modificaciones al plan de es-

tudios para mejorar la distribución de los alumnos de nuevo ingreso y estabilizar las cargas horarias de los docentes: “Con la aprobación del Consejo Técnico y del CAABQyS, se anuló la seriación en algunas asignaturas”; asimismo, se puso en marcha un programa de revisión y adecuación pedagógica de las bitácoras de las rotaciones de hemisemestres, y se elaboraron y revisaron los exámenes de cada una de ellas, a fin de mejorar la enseñanza práctica.

En torno a la titulación, dio a conocer que el año pasado, una vez más, el





LO MÁS TRASCENDENTAL DEL 2009

De acuerdo con el Informe de Labores, en el 2009 el liderazgo de la FMVZ se reforzó por logros como los siguientes:

Inauguración del Laboratorio de Ecomedicina Aviar, que trabaja sobre el estado de salud de las aves silvestres de México.

La reacreditación, por parte del Conevet, de nuestra licenciatura, hasta junio del 2014.

La evaluación de la licenciatura por expertos de la Asociación Americana de Medicina Veterinaria, para lograr la acreditación internacional.

La transferencia del Pargo UNAM (tilapia roja mejorada genéticamente) a los acuicultores de Veracruz, así como la inauguración del Módulo de Enseñanza e Investigación Acuícola en el CEIEGT.

El anuncio del Gobierno de Veracruz de apoyar con un millón 740 mil 283 pesos al proyecto Banco de Genoma del Pargo UNAM del CEIEGT.

Trabajo Profesional Nacional (TPN) fue la opción más elegida por los alumnos para obtener el título profesional (41%), seguida por la de tesis (32.33%).

En datos generales, comentó que la generación de alumnos 2010 está compuesta por 592 estudiantes (64.86% mujeres y 35.14% hombres) y que el número de alumnos becados es de 345, correspondientes a los programas de Alta Exigencia Académica (115), Nacional de Becas para la Educación Superior (223), Bécalos (siete) y Becas para el Servicio Social de la SEP (14).

POSGRADO E INVESTIGACIÓN

A la ceremonia de Informe de Labores asistieron, entre otras personalidades, los directores de las facultades de Química y de Ciencias, Eduardo Bárzana García y Ramón Peralta y Fabi, respectivamente, el doctor Luis Alberto Zarco Quintero, miembro de la Junta de Gobierno, así como ex directores de la Facultad,

profesores eméritos, miembros del Consejo Técnico, académicos, trabajadores administrativos y alumnos. Ante ellos, el doctor Francisco Trigo destacó que en el 2009 la FMVZ conmemoró 40 años del inicio de su posgrado: "El trabajo realizado durante este tiempo ha permitido que el Programa de Maestría y Doctorado en Ciencias de la Producción y de la Salud Animal (PMDCPySA) forme parte del Padrón Nacional del Posgrado de Calidad (PNPC) del Conacyt, por la calidad de su planta académica, infraestructura, índice de eficiencia terminal y, en general, por su excelente ejercicio en la formación de recursos humanos de alto nivel".

La Maestría en Ciencias (MC), la Maestría en MVZ (MMVZ) y el Doctorado en Ciencias (DC) conforman la oferta académica de este programa, que sustenta la mejor eficiencia terminal dentro del posgrado de la Máxima Casa de Estudios del país: 80% en la MMVZ, igual porcentaje en la MC y 76% en el DC.



Izquierda a derecha: Ramón Peralta y Fabi, y Eduardo Bárzana García, directores de las facultades de Ciencias y de Química, en el auditorio Pablo Zierold Reyes. Foto: Virginia Galván Pintor.



La presentación del Informe de Labores se apoyó en una proyección que incluyó textos, imágenes, gráficas, cuadros estadísticos y fotocomposiciones, entre otros recursos, que mantuvo al público atento y pendiente durante todo el acto. Foto: Virginia Galván Pintor.

Agregó que dentro del PNPC, la MC está reconocida como Programa Consolidado y el DC como Competente a Nivel Internacional; por su parte, la MMVZ tiene el reconocimiento de Programa en Desarrollo dentro del Programa de Fomento a la Calidad del Posgrado (MFCP) del Conacyt.

Precisó que en el 2009 ingresaron a la MC 64 alumnos, a la MMVZ 30 y al DC 11, quienes junto con los inscritos en semestres anteriores conforman una población de 127, 58 y 29 estudiantes en la MC, MMVZ y DC, en ese orden.

Respecto de la investigación, comentó que ser miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI) representa la más alta distinción y reconocimiento a la investigación desarrollada en una institución y a sus investigadores; en este sentido —adujo— el año pasado 60 académicos de la Facultad formaron parte del SNI, lo que equivale al 26% por ciento de nuestra plantilla: de

ellos, 34 se ubican en el nivel uno, 11 en el dos, 9 en el tres y 6 son candidatos.

Informó que el financiamiento interno a este rubro provino fundamentalmente del Programa de Apoyo a Proyectos de Investigación e Innovación Tecnológica (PAPIIT), mediante el cual se aprobaron 14 nuevos proyectos y se renovaron 26, con un apoyo total de 6 millones, 866 mil 772 pesos; en tanto, a través del Programa de Fortalecimiento Académico para las Mujeres Universitarias (PFAMU) se renovaron 6 proyectos, lo que requirió una erogación de 560 mil pesos.

En el marco del Programa de Apoyo a Proyectos para la Innovación y el Mejoramiento de la Enseñanza (PAPIME), se aprobaron 12 nuevos proyectos y se renovaron 16, con un apoyo de un millón 982 mil 447 pesos.

El apoyo externo para proyectos de investigación requirió de una inversión



PLAN DE DESARROLLO 2009-2013

El Informe de Labores 2009 se elaboró y presentó en concordancia con el Plan de Desarrollo 2009-2013 de la FMVZ, construido con la participación de académicos, alumnos, personal administrativo y autoridades.

Dicho plan consta de siete programas prioritarios:

- Fortalecimiento al liderazgo.
 - Mejoramiento de la licenciatura.
- Mejoramiento del posgrado y la investigación.
- Fortalecimiento a la actividad académica.
 - Educación continua.
- Especialización presencial y abierta.
- Gestión de la calidad y mejora continua administrativa.

El Plan de Desarrollo 2009-2013 de la FMVZ responde a las exigencias del Plan de Desarrollo de la Universidad Nacional Autónoma de México.

El informe completo (de 177 páginas contando la sección de Anexos) se encuentra en la página web de la Facultad, para quien desee consultarlo.



de 16 millones 994 mil 279 pesos, destinados a 18 proyectos: 6 nuevos, 5 de renovación y 7 enmarcados en el Programa de Apoyo a Investigadores Nacionales para Fortalecer Actividades de Tutoría.

Tras hablar de proyectos de especial importancia como el de “Productividad sostenible de los hatos de cría en pastoreo” y “Hacia el control de la teniasis-cisticercosis en México”, entre otros, señaló que en el 2009 la totalidad de recursos económicos captados por los académicos de la FMVZ fue de 27 millones 403 mil 498 pesos, lo que establece un *record* histórico en programas de investigación.

MODIFICACIÓN AL PROGRAMA DE ESPECIALIZACIÓN EN MVZ

Para la presentación de su Informe de Labores, el doctor Francisco Trigo Tavera se apoyó en una proyección que incluyó textos, imágenes, gráficas, cuadros estadísticos y fotocomposiciones, entre otros recursos, que mantuvo a los asistentes atentos y pendientes durante toda la ceremonia. En este contexto, el director de la FMVZ dio a conocer que en el 2009, los cuerpos colegiados correspondientes aprobaron la modificación al Programa de Especialización en Medicina Veterinaria y Zootecnia, el cual hoy oferta dos nuevas especializaciones: Producción Animal: Ovinos (abierta y presencial) y Medicina y Cirugía Veterinaria en Fauna Silvestre (presencial).



Especificó que para el ciclo escolar 2010, la matrícula en este programa fue de 118 alumnos, 50 en la modalidad presencial y 68 en la abierta, mientras que el número de graduados, en el 2009, fue de 108 estudiantes, 83 en el sistema abierto y 25 en el presencial.

Las videoconferencias transmitidas a diversas entidades del país y a diferentes naciones, desde la Sala de Usos Múltiples del Sistema Universidad Abierta de la Facultad, merecieron mención especial por parte del director, quien se comprometió a seguir apoyando este ejercicio, a fin de respaldar las actividades del Programa de Especialización.

NUEVAS TECNOLOGÍAS

Durante su disertación, el doctor Trigo Tavera aseguró que el avance tecnológico en la Facultad ha traído grandes beneficios, por ejemplo, aplicar más de 20 mil exámenes en línea por medio de la plataforma *moodle*, realizar diplomados y cursos en línea en beneficio de cientos de MVZ nacionales y extranjeros, y actualizar a nuestros académicos en el uso de esas tecnologías para producir materiales educativos.

Otro ejemplo es la posibilidad de transmitir a diferentes partes del país y del extranjero, vía internet, las conferencias efectuadas en los auditorios de la Facultad: “Para este año, uno de nuestros objetivos es crear un acervo de videoconferencias de observación en internet”.



Refirió que en el 2009 la Facultad adquirió diversos equipos, como servidores de arquitectura *blade* y una licencia para servidor de video formato *flash*; además, incrementó el número de antenas inalámbricas (RIU-Red Inalámbrica Universitaria) tanto en el *campus* de Ciudad Universitaria como en los Centros de Enseñanza. Esto ha permitido —precisó— lograr avances tan importantes como atender a más de 500 alumnos de manera simultánea con información multimedia y brindar capacitación a profesionales, funcionarios, técnicos y productores de la nación.

Añadió que la FMVZ lleva a cabo sus actividades de educación continua —cursos, seminarios, diplomados presenciales y en línea, conferencias, etcétera—, con base en las necesidades y demandas de la sociedad, del gremio veterinario y de la comunidad de la Facultad.

INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO

Este rubro fue uno de los más extensos en el informe, pues incluyó los trabajos de construcción, remodelación y ampliación en diversas instalaciones y áreas de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, así como la compra, reparación y mantenimiento de gran parte de su equipo, material e instrumental. A continuación, algunos de los datos referidos por el doctor Trigo Tavera en su presentación:



Se construyeron diez nuevas aulas y núcleos sanitarios en el edificio 7; se construyó el Complejo de Aislamiento (caballerizas e instalaciones para residentes) del Hospital de Équidos, para el cual también se compró equipo de radiología digital computarizada; se remodelaron y ampliaron los laboratorios de cómputo de los departamentos de Economía y Administración, y Genética y Bioestadística, así como los de varios Centros de Enseñanza; se edificó el Insectario del Departamento de Parasitología; se instalaron elevadores para personas con capacidades diferentes en los edificios 2 y 3 y una plataforma para silla de ruedas en el edificio 7; se colocaron sanitarios ahorradores de agua en los edificios 1, 2, 3 y posgrado, así como en la biblioteca; se instalaron 16 cámaras de seguridad en pasillos principales, estacionamientos de alumnos y académicos, explanada y biblioteca, entre otros espacios.

Actualmente se lleva a cabo obra nueva y trabajos de remodelación en el Laboratorio de Ecomedicina Aviar, inaugurado en el 2009, y en el Laboratorio de Diagnóstico del Departamento de Producción Animal: Cerdos.

En los siete Centros de Enseñanza e Investigación (CEIE), las acciones para el mejoramiento de la infraestructura y el equipamiento también fueron muchas. Aquí algunos ejemplos: en el CEIPSA se construyó el Taller de Quesería y se

adquirió mobiliario para este espacio y para el Taller de Carnes; en el CEIEPO se reacondicionó el área de Elaboración de Alimento Concentrado; en el CEIEPAV se edificaron las instalaciones del Rastro de Conejos y la barda perimetral; en el CEIEGT se desarrolló el Módulo de Producción Acuícola, se construyeron dormitorios para alumnos y se habilitó una oficina con baños para mujeres y hombres; en el CEIEPAA se pusieron en funcionamiento las salas de ordeño de bovinos y caprinos, y se compraron equipos de diagnóstico para las áreas de Patología, Serología y Bacteriología; en el CEIEPASP se oficializó la donación del predio que ocupa, por parte del Gobierno Federal, se desarrolló el Programa de Dignificación de Aulas y se construyeron sanitarios para alumnos y visitantes, y en el CEIEPP se compraron pisos para el área de Maternidad, 60 bebederos y comederos para hembras lactantes.

LA CONTESTACIÓN AL INFORME

El posgrado de la FMVZ, con excelentes índices de eficiencia terminal y gran calidad en la formación de recursos humanos, es uno de los principales logros de esta comunidad, por lo que hay que seguir trabajando para mantenerlo y fortalecerlo, señaló el doctor Sergio M. Alcocer Martínez de Castro, secretario General de la UNAM.

Al término de la presentación del informe, el funcionario aseguró que

este posgrado ha dado gran proyección no sólo a la FMVZ, sino a la UNAM en general, tanto en el país como en el extranjero.

Tras agradecer la invitación que le hizo la Dirección de la FMVZ para estar presente en el informe, el secretario dijo que la Rectoría de la UNAM estará muy pendiente respecto del resultado de la evaluación que hizo a la Facultad la Asociación Americana de Medicina Veterinaria, el cual, de manera extraoficial, se presume positivo.

La acreditación, vista no como fin, sino como medio para continuar por el camino de la superación, es beneficiosa para toda institución educativa —dijo el funcionario— quien comentó que la acreditación de la FMVZ ante el Convet es el resultado de muchos años de esfuerzo, así como de la planeación y el trabajo conjunto entre los diversos sectores de la comunidad.

Señaló que la comunidad de la Facultad y, en especial, su Consejo Técnico, hará el análisis y la evaluación del Informe de Labores 2009, emitirá su opinión en torno de los diferentes rubros y, dado el caso, hará sugerencias a la administración para mejorar y fortalecer las tareas de la dependencia.

Durante su intervención, el funcionario universitario hizo un reconocimiento a la FMVZ, por su disposición de aceptar, año tras año, a un mayor número de alumnos de licenciatura.



LA ESTUDIANTINA DE VETERINARIA REPRESENTA A MÉXICO EN FESTIVAL GUATEMALTECO

LA Estudiantina de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia (EFMVZ) de la UNAM representó a México en el XXXIV Encuentro Nacional de Estudiantinas de Guatemala y en el Festival de Cultura Universitaria de ese país.

Invitada ex profeso por la Estudiantina de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad de San Carlos (USAC), la EFMVZ se presentó en el Conservatorio Nacional de Guatemala, sede del XXXIV Encuentro, en donde no sólo mostró las canciones y música que interpretan este tipo de grupos en México, sino también sus tradiciones.

La actuación de la Estudiantina de nuestra Facultad causó gran impacto en el público, el cual ovacionó de pie a sus integrantes, situación que, de acuerdo con los organizadores del evento, no había ocurrido en los últimos nueve años.

Durante la estancia del grupo mexicano en la USAC, uno de los académicos decanos, el doctor Leónidas Ávila, aseguró que las actividades e intercambios culturales son determinantes para enriquecer la profesión del médico veterinario zootecnista.

Con el mismo éxito, la EFMVZ se presentó en el Festival de Cultura Universitaria, efectuado en el Centro Cultural Metropolitano de Guatemala (antiguo Palacio de Correos), con el objetivo fundamental de dar difusión a la cultura universitaria guatemalteca.

En este contexto, durante el festival se dieron muestras de esa cultura, a través, por ejemplo, de las denominadas Comparsas Universitarias —grupos de jóvenes que satirizan con música y baile las problemáticas del país—, y de los llamados Reyes Feos —portavoces de la comunidad universitaria que utilizan el humor político como medio de expresión—.

Como es de suponerse, las estudiantinas ocupan un lugar preponderante dentro del festival, pues son consideradas de los mejores exponentes de la cultura universitaria.

Esta no es la primera vez que la EFMVZ representa a México en festivales latinoamericanos de cultura univer-

sitaria; en el 2005 lo hizo en Panamá, en donde se presentó con gran éxito en diversos escenarios invitada por la Dirección de Cultura de la Vicerrectoría de la Universidad de Panamá, en el marco de los festejos por el 35 aniversario de la fundación de la Estudiantina Universitaria “Federico García Vallejo” de ese país.

Y es que, desde su fundación en 1985, nuestra Estudiantina trabaja con tres fines primordiales: apoyar la formación integral de los alumnos, desarrollar o enriquecer las habilidades musicales de los mismos, así como mantener y difundir una antiquísima tradición iniciada en el siglo XII, la de las estudiantinas universitarias.



La Estudiantina de la FMVZ de la UNAM viajó a Guatemala invitada por su similar de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la Universidad de San Carlos. En la imagen vemos a algunos integrantes del grupo. Foto: Virginia Galván Pintor-archivo. Fotocomposición: Edgar E. Herrera.

HOMENAJEA LA FMVZ A TRABAJADORES ADMINISTRATIVOS DE BASE

○ Por cumplir 27 años de trabajo continuo y por realizar labores de intendencia de excelencia



Foto: Virginia Galván Pímar, Arreglo: Edgar E. Herrera

LA Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM llevó a cabo un homenaje a los trabajadores administrativos de base que en el 2009 cumplieron 27 años de trabajo ininterrumpido en la dependencia.

En ceremonia efectuada el pasado 17 de febrero en el auditorio Aline Schunemann de Aluja de Ciudad Universitaria, la Facultad también rindió homenaje a tres empleados de intendencia que se han distinguido por su trabajo de excelencia.

El acto estuvo encabezado por el director y el secretario General de la

FMVZ, doctor Francisco Trigo Tavera y maestro Alfonso Ayala Rico, respectivamente, quienes entregaron diploma "Por los años de dedicación y servicio" y estímulo económico a un total de 14 compañeros que cumplieron 27 años de labor, a la vez que otorgaron el Premio al Trabajo de Intendencia de Excelencia a tres miembros de nuestra comunidad, quienes recibieron reconocimiento escrito y estímulo económico.

"Quienes festejaron 27 años de servicio continuo han dedicado gran parte de su vida a la Facultad y a su engrandecimiento, de ahí la importancia de que la

FMVZ y la UNAM reconozcan y, a la vez, estimulen su esfuerzo cotidiano", dijo el doctor Francisco Trigo Tavera al inicio del acto, al que asistieron autoridades, académicos, afiliados al Sindicato de Trabajadores de la UNAM y representantes de la Delegación Sindical.

En torno del Premio al Trabajo de Intendencia de Excelencia, señaló que desde el inicio de su administración planteó la posibilidad de instituirlo, en beneficio de quienes tienen gran parte de la responsabilidad de mantener limpias nuestras instalaciones.





“Para nadie es desconocido que la FMVZ es la más limpia de Ciudad Universitaria, en lo cual contribuye la comunidad en su conjunto, pero, también, quienes tienen como tarea asearla”, precisó el director.

Explicó que para el otorgamiento de este premio se tomaron en cuenta los resultados de la evaluación de calidad y eficiencia.

RECIBIERON EL PREMIO AL TRABAJO DE INTENDENCIA DE EXCELENCIA:

- Ignacio Díaz Sevilla.
- René Mendoza Rivera.
- Omar Palacios López.

RECIBIERON RECONOCIMIENTO POR 27 AÑOS DE SERVICIO:

- José Cabañas Camargo.
- Luis Miguel Chávez Vázquez.
- Teodulo Cruz Díaz.
- Rafael Guadarrama.
- Rafael Hermosillo Urenda.
- Silvia Hernández Salgado.
- Gabriel R. López de Jesús.
- Miguel López Pineda.
- Lorenzo Martínez Andrés.
- Miguel Ángel Martínez Ramírez.
- Manuel Martínez Zavala.
- María Guadalupe Ramírez Fuentes.
- Juan Rincón Calderón.
- Nina Santana Nájera.

Al término de la ceremonia, los empleados administrativos de base participaron en una rifa en la que varios de ellos ganaron premios como licuadoras, vajillas, extinguidores para automóvil y una televisión, entre otros.

La rifa fue coordinada por representantes de la Delegación Sindical; como cada año, los regalos fueron donados por los proveedores de la Facultad.

CONSULTA DE ETOLOGÍA CLÍNICA PERROS Y GATOS

¿TU PERRO DESTRUYE OBJETOS, LADRA MUCHO CUANDO TE VAS DE CASA, ES AGRESIVO O DUERME INTRANQUILO?

¿TU GATO ORINA FUERA DE SU ARENERO O DESTRUYE LOS MUEBLES?

¡PUEDE TENER UN PROBLEMA GRAVE DE COMPORTAMIENTO!

- La Etología Clínica es un campo nuevo de especialidad en la medicina veterinaria y zootecnia, que se encarga de la prevención, diagnóstico y tratamiento de los problemas de comportamiento en perros y gatos.
- La gran mayoría de los animales con problemas de comportamiento no son simplemente “malportados”, tienen trastornos emocionales que se reflejan mediante conductas inapropiadas.
- Los problemas de conducta deterioran la relación humano-animal y son la causa número uno de abandono o eutanasia en animales de compañía. En la mayoría de los casos, estos problemas pueden ser tratados médicamente.
- La Etología Clínica proporciona orientación e información adecuadas para formar propietarios responsables y animales de compañía mejor adaptados a la vida social con el humano.

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, a través del Departamento de Etología, Fauna Silvestre y Animales de Laboratorio, el Hospital Veterinario de Especialidades en Fauna Silvestre y Etología Clínica, y el Hospital Veterinario de Especialidades (pequeñas especies) brinda el servicio de Etología Clínica de Perros y Gatos.

La consulta está a cargo de Moisés Heiblum, MVZ especialista en Etología Clínica de Perros y Gatos, y Alberto Tejeda, MVZ especialista en Etología Clínica de Perros, Gatos y Psitácidos. Sesiones prácticas: MVZ-entrenador Rodrigo Suárez.

Los horarios de atención son los siguientes:

■ Consulta

Martes y jueves: 10 a 14 horas.
Miércoles: 10 a 14 y 15 a 17 horas.
Viernes: 10 a 12 horas.

■ Sesiones prácticas:

Martes y jueves: 15 a 17 horas.

Citas: 56225941 y 56225942, extensión 114.
Correo electrónico: etologiaclinicafmvzunam@hotmail.com



Los CEIE, AL SERVICIO DE LOS PRODUCTORES AGROPECUARIOS DEL PAÍS

Los Centros de Enseñanza, Investigación y Extensión (CEIE) de nuestra Facultad están al servicio de los productores agropecuarios del país, a quienes extienden los conocimientos de su experimentado personal académico, así como la genética producida en sus instalaciones.

En el marco anterior, la Secretaría de Producción Animal de la FMVZ, encargada de coordinar a los CEIE, realizó el Primer Foro Ovino de Chignahuapan, Puebla, el cual contó con la asistencia de más de 300 productores y tuvo como objetivo primordial estimular y motivar la producción ovina en la región.

El municipio de Chignahuapan cuenta con más de 70,000 cabezas de ganado ovino, de ahí la importancia de llevar a cabo este evento que también tuvo como finalidad difundir y promover el material genético existente en los CEIE.

El foro —que forma parte de las actividades de difusión de la Secretaría de Producción Animal— cuyo titular es el doctor Eduardo Posadas Manzano, contó con la participación del Comité de Fomento y Salud Animal del Estado de Puebla y con el apoyo económico de la Empresa Manantiales la Ribera, del señor Saúl Rivera Sosa.

El foro incluyó cuatro conferencias, tres de éstas a cargo de académicos del Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción Ovina (CEIEPO): Antonio Ortiz Hernández, Octavio Mejía Villanueva y José Luis Paniagua Vázquez, quienes desarrollaron los temas “Manejo de la alimentación en ovinos de lana”, “Técnicas para el mejoramiento genético en ovinos” y “Control zoonosanitario en ovinos de lana”.

La cuarta conferencia fue impartida por Mariano Gabino Carbajal Luna, ex-



Durante el evento, entre el público se rifaron dos sementales de la raza Suffolk, criados por el Centro de Enseñanza, Investigación y Extensión en Producción Ovina. Foto: cortesía del CEIEPO.

perto en ovinocultura del área de campo de la Secretaría de Desarrollo Rural del Estado de Puebla.

Al finalizar el foro, entre los asistentes se rifaron dos sementales de la raza *Suffolk* —criados y vendidos por el CEIEPO— y donados por Manantiales la Ribera y el Colegio de Médicos Veterinarios Zootecnistas del Estado de Puebla. Los ganadores de los animales fueron un

productor y una productora originarios de comunidades rurales del municipio de Chignahuapan.

Cabe mencionar que dado el valor genético del rebaño ovino presentado en el evento, productores de la zona adquirieron otros sementales criados en el CEIEPO, el cual ha puesto a disposición de este sector, para compra, otros ejemplares.



El Primer Foro Ovino de Chignahuapan, Puebla, contó con la participación de más de 300 productores. Foto: cortesía del CEIEPO.

AGENDA VET



CURSO TEÓRICO PRÁCTICO Clínica y Cirugía del Bovino

Fecha: 16 y 17 de marzo.

Sede: Curso Teórico (marzo 16), auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria.

Sede: Curso Práctico (marzo 17), Centro de Enseñanza, Práctica e Investigación en Producción y Salud Animal (CEIPSA), ubicado en avenida Cruz Blanca # 488, San Miguel Topilejo, Delegación Tlalpan, México, DF.

Cuotas: teórico-práctico: \$1,500.00; teórico \$300.00.

Para el curso teórico-práctico el cupo está limitado a 30 personas.

Invita: la FMVZ de la UNAM, a través de las secretarías de Producción Animal y de Educación Continua y Tecnología, así como el Centro de Enseñanza, Práctica e Investigación en Producción y Salud Animal (CEIPSA) y el Departamento de Producción Animal: Rumiantes.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria. Edificio de posgrado, primer piso. Delegación Coyoacán, México, DF. CP 04510. Teléfonos: (5) 622 5852 y 53. Teléfono y fax: (5) 622 5851. Correo electrónico: decvet@fmvz.unam.mx <http://www.fmvz.unam.mx>

CURSO TEÓRICO PRÁCTICO Inseminación Artificial y Manejo de Semen en Caprinos

Fecha: 25 y 26 de marzo.

Sede: Centro de Enseñanza, Práctica e Investigación en Producción y Salud Animal, CEIPSA (para ubicación, ver anuncio anterior).

Cupo: 15 personas.

Cuotas: \$2,500.00 profesionales; \$2,000.00 estudiantes (credencial actualizada).

Invita: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, y el CEIPSA.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mismos datos que el anuncio anterior).

PREJORNADAS PORCINAS

Fecha: 24 de marzo.

Sede: auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria.

Conferencias con expertos, Exposición de ejemplares, Concurso gastronómico y Degustación de productos de cerdo.

Entrada libre.

VII JORNADAS INTERNACIONALES Producción Porcina

Pláticas Magistrales y Presentación de Trabajos Libres.

Fecha: 25 al 27 de marzo.

Sede: auditorio "Alfonso Caso", ubicado a un costado de la Torre II de Humanidades, Ciudad Universitaria.

Temas: Situación de la porcicultura orgánica, Fugas de productividad por efectos de Zearalenona, Circovirus porcina, Castración química, Control y erradicación de influenza porcina a través de manejo, Situación actual del PRRS, Salud pública veterinaria-enfermedades parasitarias, El diagnóstico en la toma de decisiones, entre otros.

Cuotas: \$800.00 profesionales; \$350.00 estudiantes (credencial vigente).

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, y el Departamento de Producción Animal: Cerdos.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mismos datos que el primer anuncio).

DIPLOMADO EN LÍNEA Infectología de Perros y Gatos

Fecha de inicio: 30 de marzo.

Dirigido a médicos veterinarios zootecnistas y pasantes (100% créditos) dedicados a las pequeñas especies.

Duración: 140 horas (20 horas por módulo).

Cuotas: \$ 1,500.00 por módulo (7 módulos); \$ 8,500.00 pago único.

Recepción de documentos: hasta el 16 de marzo de 2010.

Módulos del Diplomado: Introducción a la infectología, Enfermedades bacterianas, Enfermedades micóticas, Enfermedades virales, Enfermedades parasitarias, Patología de las enfermedades infecciosas y Casos clínicos.

Opción modular: el diplomado se puede cursar de forma modular como curso de actualización, con un costo de \$2,000.00 M/N; en estos casos únicamente se otorgará constancia de asistencia.

Invita: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología.

Mayores informes e inscripciones: Secretaría de Educación Continua y Tecnología, FMVZ-UNAM (mismos datos que el primer anuncio). Correo electrónico: fmvzdipl@unam.mx

XIII CONGRESO INTERNACIONAL Medicina, Cirugía y Zootecnia en Perros, Gatos y Otras Mascotas

Fecha: 13 al 16 de mayo.

Consulta las bases para la presentación de trabajos libres y de carteles en Infovet número 178-página 14 o en www.fmvz.unam.mx/fmvz/educantigua/convocatorias/congreso_peg.html (convocatoria, programa e información general).

PLATICAS MENSUALES 2010

Ortopedia, Neurología y Rehabilitación
(conferencia abril)

Sede: Auditorio Pablo Zierold Reyes, FMVZ-UNAM.

Entrada libre.

Para tener derecho a constancia del ciclo deberá tener como mínimo 80% de asistencia (10 conferencias); también se puede solicitar constancia por plática (15 minutos antes del inicio de la misma).

Costo constancia conferencia: \$20.00.

Costo constancia ciclo: \$100.00.

Próxima plática: "Fisiopatología y tratamiento del dolor crónico".



Fecha: abril 14.

Invitan: la FMVZ de la UNAM, a través de la Secretaría de Educación Continua y Tecnología, así como el Departamento de Medicina, Cirugía y Zootecnia para Pequeñas Especies.

PLÁTICAS MENSUALES

Animales de Compañía
No Convencionales

Nombre completo del ciclo: Mitos y Realidades en el Mantenimiento en Cautiverio de Animales de Compañía No Convencionales

Sede: FMVZ-UNAM, Ciudad Universitaria.

Horario: 10 a 13 horas.

Abierto a todo público.

Entrada libre.

Plática: "Canarios, finches y periquitos".

Fecha: marzo 26.

Plática: "Tarántulas".

Fecha: abril 30.

Plática: "Peces Betta".

Fecha: mayo 28.

Plática: "Tortugas terrestres".

Fecha: junio 25.

Plática: "Falconiformes".

Fecha: agosto 27.

Plática: "Primates".

Fecha: septiembre 24.

Plática: "Geckos".

Fecha: octubre 29.

Plática: "Rescate de ejemplares de vida silvestre".

Fecha: noviembre 26.

Invita: la FMVZ de la UNAM, a través del Departamento de Etología, Fauna Silvestre y Animales de Laboratorio.

CONVOCATORIA PARA INGRESAR AL PASPA 2010

Programa de Apoyo para la Superación del Personal Académico de la UNAM

para cursar:

- Estudios de posgrado en México (maestría y doctorado en la UNAM).
Dirigido a personal académico de tiempo completo o profesores de asignatura, con seis años de antigüedad y un mínimo contratado de 15 horas-semana-mes frente a grupo.
- Estudios de doctorado en México (institución pública de educación superior).
Dirigido a personal académico de tiempo completo o profesores de asignatura, con seis años de antigüedad y un mínimo contratado de 15 horas-semana-mes frente a grupo.
- Estudios de doctorado en el extranjero.
Dirigido a personal académico de tiempo completo definitivo.
- Estancias sabáticas en México o en el extranjero.
Dirigido a personal académico de tiempo completo definitivo.
- Estancias de investigación en el extranjero.
Dirigido a personal académico de tiempo completo definitivo.
- Estancias posdoctorales en el extranjero.
Dirigido a personal académico de tiempo completo con doctorado obtenido por la UNAM, en los últimos tres años.

Profesores interesados en ingresar al programa: acudir a la Secretaría General de la FMVZ, con la MVZ Magdalena Escamilla Guerrero.

A fin de realizar las gestiones necesarias ante la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA), las fechas de recepción de solicitudes (para ser analizadas por la Subcomisión de Superación de la Facultad) son las siguientes

Convocatoria	Fecha límite	Horario
2º período	abril 15 de 2010	15 horas.
3er. Período	junio 10 de 2010	15 horas.

Secretaría General-FMVZ-UNAM
Gestión de Apoyo a la Superación Académica



FACULTAD DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA
UNIVERSIDAD NACIONAL AUTÓNOMA DE MÉXICO
DIVISIÓN DE ESTUDIOS PROFESIONALES



CONVOCA

A todos los alumnos que concluyeron sus estudios de licenciatura de Médico Veterinario Zootecnista en la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, Ciudad Universitaria, a inscribirse a la modalidad de titulación:

29° EXAMEN GENERAL DE CONOCIMIENTOS

POR ACUERDO DE CONSEJO TÉCNICO ÚNICAMENTE SE PODRÁN INSCRIBIR AL EXAMEN LOS ALUMNOS QUE TENGAN DOS AÑOS O MÁS DE HABER CONCLUIDO SU ÚLTIMA MATERIA, O BIEN HAYAN OBTENIDO EL 100% DE CRÉDITOS COMO ART. 22.

REGISTRO DE ASPIRANTES

Del 9 de febrero al 11 de marzo de 2010, vía correo electrónico o fax, llenando el formulario de registro y recibiendo el acuse de recibido; también, en las ventanillas de Servicios Escolares en horario de 10 a 14 o de 16 a 18 horas

TRÁMITES:

PARA EL REGISTRO "Vía electrónica"

- Obtener el **tríptico de la modalidad "EGC_RED.pdf"**, así como llenar el **formato de registro "REGI_EGC.doc"**; ambos archivos pueden obtenerse de la página electrónica: <http://escolar.fmvz.unam.mx>, sección *Convocatorias > Examen General de Conocimientos*.
- Enviar el formato de registro **"REGI_EGC.doc"** vía correo electrónico, a dt_fmvz@yahoo.com.mx, con el asunto **"Registro 29EGC"**, o bien vía fax al 5622 5919, confirmando su recepción al 5622 5880.

PARA EL REGISTRO "Por ventanilla en la Oficina de Servicios Escolares"

- Obtener el **tríptico de la modalidad "EGC_OSE.pdf"** de la página electrónica: <http://escolar.fmvz.unam.mx>, sección *Convocatorias > Examen General de Conocimientos*.

PARA LA INSCRIPCIÓN

- **Registrados por vía electrónica.** - La inscripción se realizará después de la reunión informativa; la documentación se detalla en el tríptico **"EGC_RED.pdf"**
- **Registrados por ventanilla.** - Los trámites y la documentación se detallan en el tríptico **"EGC_OSE.pdf"**

REUNIÓN INFORMATIVA

- Presentarse puntualmente a la reunión el viernes 12 de marzo a las 9 horas, en el auditorio "Aline S. de Aluja" (planta baja del primer edificio).

PARA LA TITULACIÓN

- Acreditar el examen.

FECHA Y LUGAR DE REALIZACIÓN DEL EXAMEN

El jueves 24 de junio de 2010 en dos etapas, de 9 a 13 y de 15 a 19 horas, en el auditorio "Aline S. de Aluja" (planta baja del primer edificio).

IMPORTANTE: El día del examen es indispensable traer identificación con fotografía, lápiz del no. 2 o 2 1/2, goma blanca y calculadora básica

INFORMES: Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia, División de Estudios Profesionales, 1er edificio, con el MVZ Miguel Ángel Cuevas o MVZ Claudia Olvera. Teléfonos: 5622 5882 y 5622 5887 Fax: 5622 5919 Oficina de Servicios Escolares, 1er edificio, planta baja con la Sra. Martha Campos Plazola. Teléfono: 5622 5880

Consulta: <http://escolar.fmvz.unam.mx>, Sección Convocatorias >> "Examen General de Conocimientos"

de ingreso convocatoria 2011

especialización en producción animal modalidad abierta

La Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia de la UNAM, a través de su División del Sistema de Universidad Abierta, invita a los médicos veterinarios zootecnistas vinculados con el sector productivo a cursar alguna de sus especializaciones en **Producción Animal, en las áreas de aves, bovinos, cerdos y ovinos.**

Requisitos para los aspirantes

- **Título de médico veterinario zootecnista.** Dos fotocopias, en las que, al reverso, aparezca el sello del registro de la Dirección General de Profesiones de la SEP.
- **Cédula profesional.** Dos fotocopias.
- **Certificado de licenciatura.** Original y fotocopia en los cuales aparezca su fotografía y se indique que ha cubierto íntegramente los créditos o el plan de estudios de la carrera con un promedio mínimo de 8 (ocho).
- **Copia certificada del acta de nacimiento** y una fotocopia.
- **Seis fotografías tamaño infantil,** de frente, a color, fondo blanco y vestimenta formal.
- **CURP,** dos fotocopias.
- Comprobar por escrito que, por lo menos en los dos últimos años, ha laborado en el área correspondiente a la especialización que desea ingresar (instituciones públicas, privadas o práctica privada).

Notas

- **EGRESADOS DE OTRAS INSTITUCIONES.** Deberán presentar dos fotocopias certificadas ante notario público del título, de la cédula, del certificado de estudios y del acta de nacimiento. Las fotocopias deben ser tamaño carta y por ambos lados.
- **Si realizaste un posgrado en la UNAM,** incluida esta División, entregar una fotocopia del título obtenido y si no lo finalizaste comunicalo cuando te inscribas.
- Para la realización de los programas fuera de las instalaciones de Ciudad Universitaria, los aspirantes deberán organizarse en grupos de estudio locales, como se explica en la página de la División.
- **Egresados de instituciones en el extranjero,** consulta <http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/sua/especializacion.html>

Calendario

Registro de aspirantes y entrega de documentos:

15 de febrero a 26 de marzo 2010.

Proceso de admisión

Comprende:

- Examen en el campo de conocimiento a ingresar.
- Examen de comprensión de textos en inglés.
- Entrevista.
- Evaluación psicométrica.

Fechas

Interior de la república

5 al 23 de abril de 2010

Distrito Federal*

***Ovinos** 16 de abril, ***Aves** 21 de abril, ***Cerdos** 22 de abril, ***Bovinos** 23 de abril

Resultados Se darán a conocer del 3 al 7 de mayo de 2010.

Inscripciones Se realizarán el día del Taller de Inducción.

Talleres de inducción para los aspirantes aceptados: junio y 1ª semana de julio de 2010.

Informes

División del Sistema de Universidad Abierta
de la Facultad de Medicina Veterinaria
y Zootecnia

<http://www.fmvz.unam.mx/fmvz/sua/sua.html>

Edificio de Posgrado, 1er piso, FMVZ-UNAM.

Ciudad Universitaria,

Deleg. Coyoacán, México, DF, CP 04510

Tels.: 5622-5849 y 50, 5622-5995,

Fax: 5622-5920, Correo electrónico:

espe_fmvz@servidor.unam.mx

MUESTRAN ACADÉMICOS RESULTADOS Y AVANCES DE PROYECTOS PAPIME

ACADÉMICOS de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia mostraron los avances y resultados de los proyectos que desarrollan a fin de mejorar la docencia, la investigación, la extensión y los servicios al público en esta dependencia universitaria, considerada la más importante, en su género, de América Latina.

En el marco de la Exposición de Proyectos PAPIME (Programa de Apoyo a Proyectos para la Innovación y Mejoramiento de la Enseñanza), profesores, investigadores y técnicos de la Facultad, apoyados por alumnos que participan en los proyectos, mostraron sus propuestas encaminadas a fortalecer la docencia en licenciatura y posgrado, la enseñanza práctica en licenciatura, la formación y actualización de los profesores, y la investigación en diversas áreas de especialidad.

La exposición fue organizada por la Dirección General de Asuntos del Personal Académico (DGAPA) y la FMVZ, y durante ésta los participantes también dieron a conocer sus proyectos orientados a coadyuvar al mejoramiento de la producción pecuaria en nuestro país.

La exposición se montó en el pasillo central de la Facultad y constó de alrededor de 30 *stands* visiblemente decorados para llamar la atención de los visitantes, quienes a través de carteles, folletos, videos, programas de computadora, vi-

deoconferencias y simuladores, entre muchos otros recursos, conocieron todo sobre los proyectos PAPIME-FMVZ.

De manera individual y, sobre todo, en equipo, los académicos explicaron a los visitantes los objetivos, desarrollo y beneficios de sus proyectos, poniendo énfasis en aspectos como incidencia en la innovación y el mejoramiento (de la enseñanza, investigación, servicios, etcétera), originalidad y viabilidad, diagnóstico del tema y medición del impacto, entre otros.

A la exposición acudieron académicos y alumnos de la Facultad, y de otras dependencias universitarias que imparten carreras afines a la medicina veterinaria y zootecnia; asimismo, acudieron autoridades de la administración central de la UNAM, como la doctora Paulette Dieterlen Struck, directora general de Asuntos del Personal Académico, quien visitó cada uno de los *stands* a fin de conocer el trabajo que, en el campo del PAPIME, lleva a cabo nuestra comunidad.

Acompañada por el doctor Francisco Trigo Tavera, director de la Facultad, la titular de la DGAPA aprovechó la ocasión para entregar reconocimientos escritos a los expositores.

No te pierdas, a partir del próximo número de *Infovet*, las reseñas de cada uno de los proyectos PAPIME que participaron en la exposición.



A la exposición acudió la doctora Paulette Dieterlen Struck, directora general de Asuntos del Personal Académico, quien visitó cada uno de los *stands*. Foto: Virginia Galván Pintor.



De manera individual y en equipo, los académicos explicaron a los visitantes los objetivos, desarrollo y beneficios de sus proyectos. Foto: Virginia Galván Pintor.